

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 04
16 de Agosto de 2021

En La Higuera, siendo las 11:42 del día Lunes 16 de Agosto de 2021, en ausencia del Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia la concejal Ivana Godoy Ahumada , quien da inicio a sesión ordinaria N° 04 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Roquer González Rojas, Beatriz Hernández Azócar y Jorge González Alarcón todos de manera presencial y los concejales Urbano Morales González y Oscar Aviléz Stuardo de manera remota .

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 2 y N° 3 del Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Modificación Presupuestaria N° 09/2021 área municipal por \$11.482.000
 - 3.2 Modificación Presupuestaria N° 10/2021 área municipal por \$7.500.000
 - 3.3 Celebración contrato asociado a la obra "Mejoramiento Plaza Central La Higuera" por \$ 35.550.000
 - 3.4 Celebración contrato asociado a la obra "Construcción Sede Multiuso Sector Alto Caleta Los Hornos "por \$ 97.500.000
 - 3.5 Celebración contrato asociado a la obra "Construcción Obras de Urbanización Básica Punta Colorada "Contratación AITO Junior por \$ 37.766.563
 - 3.6 Aplicación artículo 65°, letra "ñ" de Ley N° 18.695, destina funcionaria Desde Dirección de Control a Dirección de Administración y Finanzas

3.7 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal de La Higuera, mes de Agosto de 2021

4.- Entrega de Informaciones Alcalde

5- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 2 y N° 3 del Concejo Municipal

Acta de sesión ordinaria N° 2

En observación:

Concejales Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Concejales Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejales Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejales Morales sin observaciones y aprueba acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 2 de fecha 12 de Julio de 2021

Acta de sesión ordinaria N° 3

En observación:

Concejales Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Concejales Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejales Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejales Morales sin observaciones y aprueba acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 3 de fecha 26 de Julio de 2021

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Memorándum N° 40 de Secplan en donde solicita requerir al Concejo Municipal acuerdo para celebrar contrato asociado al proyecto "Mejoramiento Plaza Central La Higuera" por \$ 35.550.000
- Memorándum N° 41 de Secplan en donde solicita requerir al Concejo Municipal acuerdo para celebrar contrato asociado al proyecto "Construcción Sede Multiuso Sector Alto Caleta Los Hornos" por \$97.500.000
- Memorándum N° 42 de Secplan en donde solicita requerir al Concejo Municipal acuerdo para celebrar contrato asociado a proyecto "Construcción Obras de Urbanización Básica Punta Colorada", Contratación AITO Junior por \$ 37.766.563
- Memorándum N° 15 de Oficina de Personal que informa de contrataciones de personal
- Memorándum de departamento de Educación en donde informa de contrataciones de personal
- Memorándum N° 15 de Departamento de Salud en donde informa de contrataciones de personal realizadas durante mes de Julio

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria N° 09/2021 área municipal por \$ 11.482.000

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Aviléz dice me abstengo porque necesito un poco más de información, lo voy a pedir más adelante

Presidenta Godoy dice hicimos sesión de comisión para eso recién y ahí se aclaró

Concejal Morales dice me abstengo por falta de información
Presidenta Godoy dice se hizo sesión de comisión una hora antes y a los correos se hizo llegar información de modificaciones

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, González Rojas y Hernández, con las abstenciones de los concejales Morales y Aviléz, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria N° 09/2021 área municipal por \$11.482.000. **Acuerdo N° 053**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Modificación Presupuestaria N° 10/2021 área municipal por \$ 7.500.000

Votación

Concejal González Alarcón aprueba
Concejala Hernández aprueba
Concejal González Rojas aprueba
Concejal Aviléz aprueba
Concejal Morales aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy, se aprueba 3.2 Modificación Presupuestaria N° 10/2021 área municipal por \$ 7.500.000. **Acuerdo N° 054**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.3 Celebración contrato asociado a la obra “Mejoramiento Plaza Central La Higuera” por \$ 35.550.000

En votación:

Concejal González Alarcón dice por la falta de información rechazo
Carlos Flores Alcalde subrogante, dice va a convocar a funcionarios de la Secplan

Se presentan en sesión los funcionarios Nohemy Uribe y Carlos Pizarro de la Secplan

Carlos Flores dice estamos en tratamiento de la Celebración del contrato asociado a la obra “Mejoramiento Plaza Central La Higuera” por \$ 35.550.000, la idea de la venida de ustedes es porque los concejales quieren conocer que es lo que le vamos a hacer a la plaza

Nohemy Uribe dice Carlos es el arquitecto patrocinante de este proyecto Carlos Pizarro dice el proyecto consiste en primera instancia la demolición y reposición de la actual pérgola central que tiene la plaza, como está en malas condiciones la pérgola central, (muestra plano del diseño), se demuele y se repone la actual pérgola, esta pérgola donde se instala la feria se repara y se mejora, el juego infantil que existe se va a sacar porque no está en buenas condiciones y se va a reponer por juego de mejor calidad, además para asegurar la seguridad de los niños y se le va hacer radier y colocar palmetas de caucho para evitar accidentes, en el sector circundante se considera pasto sintético y en este sendero maicillo compactado, el proyecto de la pérgola central el pavimento existente se va a demoler y se va reponer con adocreto uno similar, la pérgola consiste en una de mayores dimensiones con estructura de madera, viene tamizado con empallillaje de madera

Concejal González Alarcón dice sobre la madera no va a llevar nada

Carlos Pizarro dice no, solamente el tamizado

Concejala Hernández dice el problema es que acá con el sol la madera se echa a perder muy luego, mi idea es si se va hacer una pérgola que quede con un techito, algo que perdure en el tiempo por el sol y cuando llueve, esa pérgola en la plaza no cubre casi nada el sol, a lo mejor ver la manera de poner otro tipo de techo que sea más duradero, porque esa pérgola que se va a mejorar puede servir para que los artesanos se instalen los fines de semana a vender sus cosas, pero que tenga protección para el sol y lluvia, pero con la maderita no cubre nada

Carlos Pizarro dice este proyecto ya está aprobado por Gobierno Regional, son proyectos ya aprobados

Concejal González dice lo que me causa cuidado que en su momento el alcalde habló de 76 millones, me llama la atención ¿porque bajó tanto el presupuesto?, son 35 millones es la nada misma de inversión en una plaza que esta frente al edificio consistorial y que debiéramos tener una plaza linda, encuentro que es muy poca la inversión, ¿qué se le va a hacer a la plaza?

Carlos Pizarro dice de los montos que habían se le inyectó más recurso a la sede de Caleta Los Hornos, por eso se sacaron recursos

Concejal González dice ahí está lo malo, no tengo nada en contra de Caleta Los Hornos es una localidad como las otras localidades, se ha hecho gran inversión en el pueblo, pero son casi 100 millones para una sede multiuso, porque todas las demás sedes no han pasado los 60

millones, encuentro que es muy poca la inversión que se va hacer en la plaza central

Nohemy Uribe dice en otras oportunidades lo he mencionado, la política del Alcalde es hacer una plaza de mayores dimensiones, más impactante visualmente porque es la capital comunal, siempre lo planteé que el espera que el proyecto alcantarillado se finalice y después hacer un gran proyecto en la plaza de La Higuera, he ahí la diferencia porque es menor el porcentaje de la plaza, segundo el monto de la sede se debe a que es multiuso va a beneficiar a varias organizaciones, de ahí el monto asociado al proyecto, por otro lado la pandemia ha generado aumento en los costos unitarios de materiales, se han elevado los precios

Concejal González Rojas dice el Alcalde ha mencionado que aunque termine la empresa de alcantarillado sus obras, si al final terminando el proyecto de alcantarillado, jamás vamos a considerar un baño en la plaza, porque él dice que no tenemos donde hacer un pozo, de qué nos sirve tener plaza si no va a tener un baño, un día lo propusimos y él dijo que no Nohemy Uribe dice la idea de los servicios higiénicos es que esté conectado al sistema de alcantarillado, por qué construir un pozo que después en el tiempo va a quedar en desuso, va a ser una construcción mal hecha

Concejal González dice esto va a ser una plata mal gastada, porque es un parche

Nohemy Uribe dice hoy hay peligro en la pérgola por eso se requería de una inversión ahora

Concejal González dice ¿cuál es la empresa que va a tomar esta obra?

Nohemy Uribe dice la información siempre se las doy a conocer, en este minuto como el Gobierno Regional es el poseedor de los recursos, nos hicieron llegar una sola oferta de Demart Spa, cumplió con todo, los plazos, los precios y uno lo envía al Gobierno Regional para ver si ellos están de acuerdo con la propuesta de adjudicación, porque ellos revisan los antecedentes, si hay alguna observación el Gobierno Regional lo rechaza

Carlos Pizarro dice respecto de lo que hablaba de lo que decía el Alcalde, de por qué no hacemos baño ahora y él quiere esperar una inversión más grande, cuando pase el alcantarillado es por el pozo, si hacemos pozo ahora va ser una plata mal invertida porque después vamos a tener el colector, vamos a llegar a hacer inversión más grande y vamos a colocar baño y se puede conectar al sistema de alcantarillado

Concejal González dice lo que tú estás hablando eso debería haber venido incluido en las obras de urbanización, porque si miramos a futuro que queríamos construir una plaza de esa envergadura, por último nos hubiéramos ahorrado, es una de las quejas que hemos venido haciendo hace bastante rato, al fin y al cabo esta plata viene de Gobierno Regional, se había hablado de otro momento, me impresiona 35 millones para la plaza de la capital comunal, tenemos un edificio consistorial que es precioso, pero está deteriorado, tenemos una plaza frente al edificio deteriorada, afea nuestra capital comunal, así vamos a invertir hagámoslo bien, porque son tres años y medio que le quedan al Alcalde, hay muchos proyectos que se han tirado para atrás, si dices que esta plata viene desde afuera y no es plata de patentes mineras, será pues

Nohemy Uribe dice quiero adherir a lo que ustedes manifiestan, recuerdo que en más de una oportunidad en concejo manifestaron deseo de mejorar la plaza y ahí surgió el tema de la posición del Alcalde que alcantarillado se terminara para hacer una remodelación total de la plaza con servicios higiénicos conectados al sistema, en las oportunidades le transmitíamos a él el interés del concejo de hacerle mejoras a la plaza, estamos de acuerdo que no es una plaza atractiva, frente a esa demanda de parte de ustedes ahí surgió esto de hacerle mejoramiento a la plaza actual, sin descartar más adelante una vez que alcantarillado esté terminado pensemos en un diseño grande que supere los 100 millones, pero la idea es esa, no estamos nosotros no tomando en consideración lo que ustedes plantean, recogemos lo que ustedes plantean y el Alcalde nos escuchó y dijo hagamos mejoramiento

Concejala Hernández dice no veo arreglo de electrificación que es el problema que hay en las noches, lo otro no veo áreas verdes, solo veo pasto sintético, lo otro que le falta son asientos y cuando hay actividades toda la gente de pie, se debiera poner asientos en alguna parte, arreglar la iluminación, no hay escenario bonito, pensábamos que venía eso incluido acá

Concejal González Rojas dice aprovechando que está usted Nohemy acá habrá una posibilidad de poder decirle al Alcalde, de echarle una manito de gato al edificio consistorial, poder hacerle un arreglo, se ve feo, está muy deteriorado, le hace falta una pintadita y arreglar la iluminación

Nohemy Uribe dice en este minuto estamos trabajando en la formulación del presupuesto, a lo mejor ver un proyecto asociado a mejoramiento o mantención del edificio consistorial

Concejal González Rojas dice nosotros ya habíamos visto este proyecto, más que nada mi postura es por el monto, nos merecemos un poquito más, el proyecto ya está hecho, no son platas municipales, aquí están los planos, ustedes ya nos han explicado

Nohemy Uribe dice estamos recogiendo información importante para el futuro proyecto de la plaza

Concejala Hernández dice por lo que he visto en otras comunas, el hacer concursos, tomar en cuenta a la comunidad y saber qué plaza quieren, acá se hacen los diseños pero no se toma en cuenta a la comunidad, que la gente pueda aportar con alguna idea

Nohemy Uribe dice hemos intentado en algunas oportunidades, recuerdo cuando hicimos diseño del parque y costó mucho que la gente llegara, a lo mejor una labor que ustedes como concejales nos puedan apoyar para las participaciones ciudadanas, porque cuesta que llegue; les parece que veamos diseño de la sede multiuso de Caleta Hornos, (muestra plano de diseño) el arquitecto patrocinante aquí es Rodrigo Campos y éstas son platas de FRIL y son noventa y siete millones y medio

Concejal González Alarcón dice ¿está adjudicado?

Nohemy Uribe dice no, está cerrada la licitación, llegaron 5 ofertas y estamos en proceso de evaluación de las ofertas

Concejal González dice este proyecto incluye y beneficia a varias organizaciones

Presidenta Godoy dice ¿en qué parte sería?

Nohemy Uribe dice dónde está la cancha de baby a un costadito, queda dentro del parque queda donde hay una especie de skate park

Votación

Concejal González Alarcón dice me abstengo porque me genera dudas en lo que se va a intervenir, la construcción, el modelo, lo que se cuestionaba en principio que era poder buscar proteger a las personas que hacen uso periódicamente del espacio, eso

Concejala Hernández dice apruebo porque son recursos que vienen del Gobierno Regional, si hay que dar manito de gato a la plaza que está deteriorada, voy a aprobar y más adelante habrá que hacerle una operación grande a la plaza una vez terminado el alcantarillado para poder construir baños y lo demás que falta

Concejal Aviléz aprueba, pero me quiero sumar a las palabras que dijo el concejal Roquer de mirar el edificio consistorial, creo que no podemos desaprovechar la oportunidad que el proyecto pueda considerar eso

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas dice está todo dicho, hubiese esperado mucho más porque creo que nuestra capital comunal tiene que verse bella y ojalá todas las localidades, pero si tenemos estos recursos y podemos hacerle un cambio, a futuro se pretende hacer una plaza y todos disfrutemos con las comodidades correspondiente, por esta vez voy a aprobar, pero no descartar hacer arreglo a nuestro edificio consistorial, pero apruebo

Presidenta Godoy dice aprueba y apoyo las observaciones de los demás concejales

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Rojas y Hernández, con la abstención del concejal González Alarcón, más el voto a favor de Presidenta Godoy se aprueba 3.3 Celebración contrato asociado a la obra “Mejoramiento Plaza Central La Higuera” por \$35.550.000. **Acuerdo N° 055**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.4 Celebración contrato asociado a la obra “Construcción Sede Multiuso Sector Alto Caleta Los Hornos “por \$ 97.500.000

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy se aprueba 3.4 Celebración contrato asociado a la obra “Construcción Sede Multiuso Sector Alto Caleta Los Hornos “por \$ 97.500. 000. **Acuerdo N° 056.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.5 Celebración contrato asociado a la obra “Construcción Obras de Urbanización Básica Punta Colorada “Contratación AITO Junior por \$ 37.766.563

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy se aprueba 3.5 Celebración contrato asociado a la obra “Construcción Obras de Urbanización Básica Punta Colorada “Contratación AITO Junior por \$ 37.766.563. **Acuerdo N° 057.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.6 Aplicación artículo 65°, letra “ñ” de Ley N° 18.695, destina funcionaria Desde Dirección de Control a Dirección de Administración y Finanzas

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejala Hernández dice consultar ¿qué funciones cumpliría o por que se destina?

Carlos Flores dice hay petición de la funcionaria de salir de la Dirección de Control y que se le destine a otra unidad, hay conflictos interiores, entonces para aminorar el impacto y contener un poco un eventual conflicto, aparte de una investigación sumaria para determinar eventuales responsabilidades, que dicho sea de paso voy a resolver hoy, pedí al investigador sumariante que fuera preciso y rápido porque hay una funcionaria pidiendo ser trasladada a otra unidad, conversé con la funcionaria, la necesidad de funcionarios es importante en todas las unidades, pero yo privilegie la Daf, la idea es que preste servicios en oficina de permisos de circulación con eso aplicamos principio de sana administración, de tal manera que sean distintos funcionarios los que realicen distintas funciones, que sería bueno por una cuestión de sanidad administrativa, como lo hacemos con contabilidad y finanzas que son

funcionarios distintos, por eso accedí a la solicitud de la funcionaria, como el concejo debe pronunciarse respecto a la Unidad de Control por eso lo pusimos en tabla, esas son las razones

Concejala Hernández aprueba

Concejal González Rojas dice ¿quién es la funcionaria?

Carlos Flores dice es Silvia Chepillo

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de la Presidenta Godoy se aprueba 3.6 Aplicación artículo 65°, letra “ñ” de Ley N° 18.695, destina funcionaria Desde Dirección de Control a Dirección de Administración y Finanzas. **Acuerdo N° 058**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.7 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia del Concejo Municipal de La Higuera para el mes de Agosto de 2021

Mario Pizarro dice es un dictamen de la Contraloría y lo hemos renovado mientras exista el Estado de Excepción Constitucional mes a mes porque aun cuando se han retomado las presenciales nos encontramos que en algunas situaciones se requiere remotamente y son para el mes de Agosto

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de la Presidenta Godoy se aprueba 3.7 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal de La Higuera, mes de Agosto de 2021. **Acuerdo N° 059.**

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Carlos Flores dice tengo varias cosas que informar, lo primero son contrataciones en las distintas áreas Municipal, Salud y Educación (se entrega copia a concejales presentes y se envía vía correo electrónico a concejales presentes vía remota), en Salud en general estas contrataciones corresponden a financiamiento a través de programas, en el área de educación tenemos dos inspectoras de patio de Colegio Pedro Pablo Muñoz, son inspectoras covid porque viene con un financiamiento especial del ministerio de educación ; tengo también una invitación que les va a hacer entrega don Mario , para una visita que vamos a tener el 18 de Agosto de parte de Concejo Regional que viene a revisar y visitar dos obras de urbanización básica una en Punta Colorada, la otra en La Higuera, desde las 10:30 a las 14:00 horas; finalmente quería informarles que este fin de semana se realizaron las primeras actividades presenciales después de que pasamos a fase 4, después del comportamiento que ha tenido nuestra comunidad que ha sido satisfactorio en relación con la pandemia, tenemos que lamentar igual algunas defunciones por esa causa, pero como la vida continua, el fin de semana hubo una actividad deportiva acá en la localidad que resultó bastante bien y ordenada, salvo el empeño que le pusieron debo destacar al profesor José Porriga y el concejal Jorge González que incluso me llamó para coordinar algunas cosas; y en Chungungo revivimos una actividad del Mes de la Montaña, patrocinamos la actividad y resultó bastante bien, son los primeros ejercicios que estamos haciendo de actividades en pandemia; de muy buena gana patrocinamos estas actividades, es lo que tenía para informar hoy

Se da término a punto N° 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejal González Alarcón dice dejar dos puntos: insistir con la poda de los árboles de la cancha, ya solicitado por tercera vez; lo otro don Carlos respecto al apoyo que se requiere del dar de cierta manera ... , la logística el día de ayer excelente de parte de funcionario Ramón, de mi persona surgen no sé si dudas, pero ver si se puede ayudar de otra manera, financiar un poco traslados, pagos de horas al profesor, porque en este momento está todo por voluntad del profesor, hoy el municipio no cuenta con departamento de deportes existentes para hacer actividades, queremos basarnos en un trabajo que pronto vamos a presentar al municipio, solicitando este apoyo o patrocinio, queremos llegar a todas las localidades y buscar apoyo profesional de cierta manera, hay profesionales acá y queremos que se sumen a este proyecto, nada se hace por voluntad, hoy la academia está partiendo hace tres meses y entrenando de a poquito, creo que ayer fue un paso que avanzamos de manera gigantesca , porque hubieron cerca de 195 niños, entre lo que fue visita y los locales, el resto de participantes los papás, creo que hubieron 600 personas aproximado, esto no va ser recurrente, pero queremos hacerlo una vez al mes aproximadamente, ahí es donde le dejo la inquietud que ustedes como municipio de poder brindar apoyo logístico, o al pago de horas de trabajo de estos profesionales

Carlos Flores dice si pueden contar con ello, es característico, la tónica y la política que el Alcalde ha impuesto en esta municipalidad respecto a las actividades, de otorgarles no solo el patrocinio, muchas veces el auspicio, como fue la primera actividad después de un año y medio, debo reconocer que casi nos sorprendió la petición, en cuanto salió la actividad, tal como la formuló la academia y estuvo José Porriga liderando por parte de la academia lo apoyamos, a José le dije que cuente con el apoyo de la municipalidad en este tipo de cosas, en esta comuna es sorprendente la actividad deportiva, eso genera un área de desarrollo especial para nuestros niños y jóvenes, así que cuenten con ello, va a depender del espacio de tiempo que tengamos desde que se formule la petición para que asignemos los recursos, porque a veces inciden otros temas, pero siempre pueden contar con la municipalidad para ellos

Concejal González Alarcón dice hoy contamos con aporte para transporte, ahí José iba a comenzar con la localidad de Trapiche y Caleta Hornos, poder masificar esto y falta el incentivo económico a los profesionales, eso es lo que nos falta, porque la academia que llegó ayer llegó con 12 profesionales entre profesores, kinesiólogos, profesores

técnicos titulados, entonces José se vio solo y solicitó ayuda de los apoderados, de cierta manera incentivar a la juventud profesional que hay, hay que hacerlo por último costeando combustible, pasajes, José vive en La Serena él se costea diariamente el traslado hacia acá, de cierta manera se busca el tratar de apoyarlo

Carlos Flores dice cuenten con ello, siempre lo hacemos

Concejal González Rojas dice más que nada y aprovechando que está nuestro Administrador, preguntar ¿supe que había renunciado una enfermera?

Carlos Flores dice sí, si prefieren después que terminemos la sesión, hay un sumario en curso, les puedo entregar la información que tengo, pero está con secreto de sumario, pero les puedo informar en general; por otro lado algo que se le olvidó al concejal Jorge González y mencionarle que está hecha la calle en El Trapiche y vamos a reparar frente al Jardín infantil,

Concejal González Alarcón dice de cierta manera lo he llamado por cositas puntuales, el viernes le pedí apoyo por la ejecutora de programa de mujeres

Carlos Flores dice también está resuelto

Concejal González Alarcón dice lo otro fue el tema de la urgencia en Chungungo

Carlos Flores dice Proempleo está okey, hay problema que se produce en Intendencia Regional, pero lo hemos ido salvando mes a mes, hay un problema de uso de recursos para comprar ciertos elementos, nosotros no tenemos ese problema lo queremos resolver mes a mes y que podamos comprar; Juzgado de Policía Local está funcionando, se están arreglando pisos, baños y cerámicas, vamos a cambiar unas luminarias; Correos de Chile están pagadas las facturas, eso pasó porque a propósito de la pandemia ellos se desordenaron internamente cuando los funcionarios se fueron de teletrabajo, las facturas no habían llegado acá, intervinieron los funcionarios Diego Godoy de JPL y de la DAF, arreglaron el tema y se desbloqueó; respecto al aseo de cajero automático es un tema que se resuelve parcialmente, vamos a bloquear acceso hacia el tablero, vamos a tener que poner reja o puerta para impedir que no pasen a ese tablero; el menor que no se trasladó en ambulancia es un tema que está en investigación para que me aclaren que ocurrió de manera exacta para darle respuesta a la persona que está reclamando, eso sería concejal

Concejal González Rojas dice estuve unos días atrás con don Carlos, le pedí una audiencia y le propuse varios puntos y que lo viera internamente

y así pudiéramos avanzar; por último agregar lo que me preocupa mucho es la forma de expresarse de funcionarias de salud por las redes sociales, igual es molesto cuando las funcionarias se sienten molestas con la comunidad y hacen comentarios en contra de la misma gente de los pueblos, cosa de que siendo funcionaria por último me quedo callada y tengo mi jefatura donde puedo hacer llegar mi inquietud o molestia, he visto varios comentarios de paramédicas de los pueblos que son totalmente rotas con sus palabras, ahí con la administración de Yerko Galleguillos no nos hemos destacado y como funcionaria tenés que aguantártela o si estás tan enojado hacerlo como yo que hablé con don Carlos o sea hablarlo con la jefatura, he visto varios casos, hace poco pasó situación en Cefsam que una vecina llevó a su hijo a las 11:30 de la noche, eran las 12:20 y el paramédico estaba durmiendo y se enojó, incluso publicó que tenía derecho a comer y dormir porque estaba muy cansada desde el lunes anterior trabajando, si eso pasa háblelo con su jefatura y pida que otro colega se haga cargo del turno, pero hacerlo público igual es molesto, la gente dice mejor no voy más, pero le voy a enviar los pantallazos don Carlos para que vea y tenga un respaldo, esto no es cahuín, porque es una cosa que se está viendo bien a menudo en La Higuera y en varias localidades

Concejala Hernández dice más que nada siguiendo tema de salud, hacer consulta, sé que en el presupuesto de salud hay recursos como para hacer talleres

Carlos Flores dice programas que viene con financiamiento para eso

Concejala Hernández dice en una oportunidad fuimos a taller de capacitación de atención de salud primaria en Ovalle y como me gustaría que un taller de esa categoría se realizara con los funcionarios de salud, le digo porque hemos recibido constantes reclamos de la atención de los doctores y también de algunas Tens, la idea es hacer taller de humanización, del trato al usuario, pero lo que pasó con Marjorie Díaz, ella fue en 5 o 6 ocasiones al Cefsam y el doctor ni siquiera la examinó, le preguntaba a la Tens qué tenía la Marjorie, en el hospital le están drenando líquido del pulmón, acá le dijeron que tenía depresión, un profesional, debe ser como estamos en esta pandemia a lo mejor a ellos les da como miedo contagiarse, pero ellos están con sus trajes de prevención, que miedo les da revisarlos, ver que síntomas tiene, me pasó lo mismo con mi cuñada y el doctor le preguntaba a la Tens que le dolía, encuentro de que de un profesional eso no corresponde, hay profesionales

que son EDF igual si son profesionales debieran atender como corresponde al usuario

Carlos Flores dice estoy de acuerdo con lo que usted plantea, estoy de acuerdo con que hemos sufrido con la pandemia, pero tengo postura crítica respecto del comportamiento de los funcionarios en relación con la pandemia, es verdad que la pandemia nos puede afectar, que nos podemos contagiar, pero esto es nuestro trabajo, nadie está obligado acá, a nadie hemos obligado a venir a trabajar acá, la gente viene y presenta su curriculum y en lo que respecta al trato ha sido característico de nuestra administración, ahí se ha escapado un poco ese tema en el área de la salud, porque han estado con sistema de turno bien exigidos, en la primera línea, pero nosotros tenemos cero contagiado en la comuna afortunadamente, todos aprendimos que teníamos que cuidarnos y no exponernos para tener la libertad que hoy tenemos, segundo no hemos escatimado recursos, ni esfuerzos en el ámbito municipal, partiendo por el alcalde, pasando por el Concejo Municipal, por los funcionarios, porque todos juntos estamos involucrado en esto, hoy nos vemos, lo tercero es que voy a hablar con los directivos para que retomemos estos talleres del trato al usuario, manejo del estrés laboral, pero cuando están estresados tiene la posibilidad de descansar, hemos sido muy condescendientes, muy complacientes, ustedes saben que no tengo mucha paciencia porque me molesta que no se atienda la comunidad, a la gente hay que atenderla, hay que ver cuál es su vulnerabilidad, hay que tener conciencia de eso, no quiero tocar temas de vocación y de servicio porque todos la tenemos y a veces de cariño por lo que hacemos, hay gente que depende de nosotros, hay personas que están de atrás y que no tienen otra opción, vamos a reforzar esas cosas

Concejala Hernández dice pensando en los reclamos que hace la gente, es verdad lo que ellos publican, yo pensaba de qué manera podemos mejorar la atención, porque la idea es que la gente se sienta bien tratada, nosotros cuando fuimos a ese taller en qué quedamos maravillados, fue una capacitación tan buena, que yo decía la manera de poder traerla acá y para todos los funcionarios de salud en general

Concejal González Rojas dice como nos ha reclamado la gente, la gente va el día sábado y hay tres funcionarios en SOME, pero la gente dice habían tres y nadie me atendió y la que me atendió me gritoneo, que hacen tres si es día sábado, entonces o mejoramos la atención, a lo mejor disminuir un poco el personal, pero sí cantársela que ellos trabajan para la

gentes para la comunidad, es desagradable cuando dicen llegué al consultorio y habían tres personas sentadas y había tres funcionarios y el día de semana hay uno, creo que es aprovecharse y creo que a eso hay que hacerle un paralé

Concejala Hernández dice salud es nuestro talón de Aquiles para todas partes, porque la salud está mal a nivel nacional, de alguna manera hay que ir mejorándola, por el bien de todos, ver la manera de arreglarla de alguna manera

Concejal González Rojas dice hay funcionarios excelentes, hay doctores a la pinta y hay algunos funcionarios que dejan mucho que desear, por el error de algunos caen al mismo saco todos

Carlos Flores dice en ese sentido para allá hay que mejorar, sé que no vamos a estar todos en el cien por ciento, pero si vamos a mejorar, eso no implica que no mejoremos, es propio de la naturaleza humana uno aprende y mejora

Concejal González Rojas dice los funcionarios tiene buena remuneración acá, por último si no lo van hacer por vocación háganlo por la plata

Concejala Hernández dice para que estamos con cuestiones, son bien remunerados

Concejal Aviléz dice no tengo puntos varios

Concejal Morales dice tengo que plantear tema que lo había hablado con el Alcalde, tema de mejoramiento de las plazas de Los Choros y Punta de Choros, la plaza de Los Choros la reja de madera está dañado completo y tener alguna salida con el Alcalde o cuando vuelva a sus labores o con don Carlos, con algún otro concejal que nos acompañe a ambas plazas, porque el caso de la de Punta de Choros los juegos están deteriorados, eso es como lo que debiésemos arreglar ahora que están terminando las cuarentenas

Carlos Flores dice anotado concejal

Presidenta Godoy dice me gustaría solicitar si se puede considerar algún relleno para un camino detrás de la iglesia católica allá en Caleta Los Hornos, hay mucha piedra y es complicado porque transita mucho adulto mayor por el lugar, hasta uno que pasa en auto o en la micro grande y ahí son hartos adultos mayores

Carlos Flores dice voy a ir a ver con el Jimmy

Siendo las 13: 07 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL